



## ENSAYO

Jennifer Joanna Ruedas Gonzáles

Bioética II

Bioética de la enfermería

2er Parcial

Miguel Ángel Villatoro

Lic. Enfermería

2er. Cuatrimestre

Frontera Comalapa Chiapas. A 21 de Febrero del 2025

## INTRODUCCION

Ah continuación conoceremos que es la bioética en el área de salud, principalmente en al de enfermería, que función debe de realizar el personal de enfermería y como debe de tratar a su pacientes en todos momento, y al igual que debe de ver una equidad tratar a todos las personas por igual sin distinción de persona.

También conoceremos que es lo que se realiza a un paciente antes de que entre a alguna intervención quirúrgica que es lo que se comentar paciente y que papeles ay que realizar después de eso,

Veremos también que todas las personas tiene el derecho a elegir libremente, no las podemos privar de esta liberta, principalmente porqué estamos hablando del área de la salud.

## BIOETICA EN LA ENFERMERIA

La profesión es una actividad permanente que sirve de medio de vida y que determina el ingreso a un grupo profesional determinado, en cuanto a la relación de nos profesionales entre sí, debe de mantenerse un respeto y un margen de profesionalismo y con esto nos queremos referir a no plagiar trabajos de nuestros compañeros profesionales al igual que no decir cosas que no has sucedido, esto con la finalidad de evitar un conflicto con un profesional o compañero de trabajo.

En cuanto a la relación de los deberes del profesional para con el cliente y el público en general debe de ser de (confidencialidad) a menos que sea de (obligaciones legales), como por ejemplo si a nuestro paciente lo acaban de diagnosticar que tiene VIH como enfermeros que estuvimos con el paciente en el momento en el que se enteró debemos de guardar discreción o completo silencio, no ser comunicativos que después todo el personal de salud ya sabe que hay un paciente diagnosticado con VIH al contrario debemos de apoyar a nuestro paciente y brindarle una confianza a nuestro paciente.

En caso de los deberes profesionales llegado por una relación jerárquica, no importa nuestro nivel de profesionalidad sino, saber trabajar tanto como tus compañeros de trabajo que en este caso nos referimos al personal de enfermería y al igual con nuestros pacientes, que el lugar donde nos encontremos sea ameno, y que no sea todo lo contrario, como por ejemplo que entre compañeros no se lleven y se note una incomodidad entre los compañeros de trabajo los pacientes o en este caso "usuario" se percatan de esto; ya no sería un lugar ameno, o cómodo.

El código de deontología es un conjunto de principios y reglas de han de guiar una consunta profesional "Es un conjunto de normas que se aplica a un colectivo de profesionales y que hace las bases para un pronto (conjunto de reglas morales).

La enfermería es una profesión moralmente responsable que se caracteriza por ser una profesión con sentido humanístico; y cuando hablamos de humanístico es ponernos en el lugar de la persona, pensar por un momento en lo que podría estar pasando y poder ser un apoyo para nuestros pacientes.

La enfermería como profesión, es moralmente responsable que se caracteriza por ser una profesión con sentido humanístico, la enfermería se considera como el eje recto, al aspecto ético-humanista en el cuidado de la salud de las personas, al igual es una técnica relacionada con el paciente y es necesaria para promover, prevenir y restaurar la salud y aliviar el sufrimiento, la enfermería debe de explicar cómo llevar acabo esa responsabilidad. Se le observa que el paciente se le identifica con el número de cama y el enlace del turno, el paciente es objeto de revisión para que no haya ningún pendiente; como por ejemplo cuando un paciente acaba de salir de una intervención quirúrgica le delegan una habitación y un numero de cama, probablemente después de aproximadamente 6 hrs, el paciente debe de llevar un control de signos vitales para ver

cómo se encuentra, o para ver cómo va reaccionando su cuerpo des pues de las 6 hrs con respecto a la anestesia que se le suministro al entrar a la intervención, cuando cuida al paciente la enfermera debe de mostrar un sentimiento de empatía y prestar toda su atención.

El código de ética de enfermería, están formado por diez, en los cuales encontramos como debe se el personal de enfermería con el paciente, ser confidencia, tratar bien al paciente, llevarse bien con el personal de enfermería etc. Un código de tica profesional es un documento que establece formas claras de los principios morales, deberes y obligaciones que guían al buen desempeño profesional.

Derecho al paciente, a los pacientes que entran a un consultorio clínico o un hospital, ya no se le considera un paciente sino un "usuario" para poder tener una vida saludable debemos de contar con lo básico que es con una vivienda, luz, agua, drenaje, lo necesario que sea para preservar la vida de usuario tanto en el medio ambiente, físico mental y social.

Responsabilidad profesional de la enfermería, la responsabilidad de profesional de la enfermería, tiene la obligación de no dañar al paciente, sino de preservarle la vida otorgando sus conocimientos y cuidados al paciente, no teniendo preferencias en particular sino tratar a todos por igual, ya que todos tiene derecho a la salud. Su deber es dar su mayor esfuerzo.

- Responsabilidad por hechos propios
- Responsabilidad por los hechos ajenos
- Los padres son responsables de los hechos de sus hijos

Respeto a la intimidad y secreto profesional, quiere decir no revelar nada sobre el paciente ya que es íntimo del paciente la confidencialidad o protección los datos relativos a la salud del paciente como el ejemplo empleado anteriormente de VIH. La protección de la intimidad perfeccionar que tiene si punto de partida en la intimidad.

Ahora conoceremos la participación de la enfermera en el consentimiento informado, principalmente la enfermera participa en todas las fases de preparaciones del procedimiento-quirúrgico, brindado todos sus conocimientos para el beneficios de la salud de paciente que en este caso sería de usuario. Al igual que la enfermera participa en la colaboración de técnicas invasivas tanto en diagnósticos, al igual que en terapias corretoras, intervenciones quirúrgicas, anestesias etc. La enfermería asume un papel muy importante en el control del paciente con el pos actuar de normas y alta tecnología juntamente con sus habilidades y conocimientos.

Requisitos que debe de reunir el consentimiento informado, el consentimiento informado debe de mencionar al paciente cuales son las situaciones en las que se encuentra su paciente y cuál es el diagnostico que tiene, y si necesita de alguna intervención quirúrgica hacerle mención al paciente todo lo que se le va a realizar, y los riesgos que conlleva, para que el paciente este consiente al igual que la familia, si ellos accede el siguiente

paso es firmar el consentimiento informado por escrito, ya que este es como un resguardo para el personal médico ha informado todos los detalles y el paciente a comprendido la información.

Ahora veremos los derechos y obligaciones relativas al consentimiento informado, el usuario o paciente tiene el derecho a recibir información, clara oportuna y veraz para que el paciente este consiente he informado de la situación; al igual que está en todos su derecho de decidir si quiere ir y consultar con otros médicos, tiene el derecho de hacerlo y decidir, no porque el paciente en ese momento decir consultar con otro médico; y el médico tratante le menciona que si no se lo hace en este momento para cuando regrese no será atendido.

Al igual si el paciente u usuario en este caso no habla nuestro idioma el personal médico tiene la obligación de brindarle toda la información necesaria en su idioma para que este informado de todo el proceso que necesita y si desea que se lleve a cabo. Los usuarios tienen derecho a decidir libremente sobre la aplicación de los procedimientos diagnósticos y terapéuticos ofrecidos. En caso de urgencia o que el usuario se encuentre en estado de incapacidad transitoria o permanente, la autorización para proceder será otorgada por el familiar que lo acompañe o su representante legal

Derecho a la elección del bien y la libertad, todos los seres humanos tenemos huso de resonar, y tenemos la capacidad de contraer responsabilidades y obligaciones. Lo que queremos decir es que el ser humano cuento con una autonomía propia con esto queremos decir que el paciente tiene la capacidad de poder tomar una decisión cuando un familiar o persona está muy grave de salud y necesita de una intervención quirúrgica la persona sabe decidir entre lo que está bien y lo que no.

De dicho principio se deriva la necesidad del llamado consentimiento informado. El médico, que es el experto o especialista en los temas de su competencia, no debe ejercer su autoridad y mucho menos coacción sobre el paciente, sino que ha de informarle sobre la situación de su salud.

En el texto se aborda la complejidad de los principios morales y su aplicación en contextos éticos, especialmente en el campo de la bioética. Se destaca la idea de que los principios morales no son normas precisas de acción, sino más bien guías orientadoras que pueden entrar en conflicto y ser ponderados de diferentes maneras según las circunstancias.

Se menciona cómo los principios éticos fundamentales, como el respeto por la autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, son esenciales en la ética biomédica para proteger y promover el bienestar de las personas en situaciones de atención médica o investigación.

Se enfatiza la importancia de considerar cada caso de manera individual y reflexionar sobre cómo aplicar estos principios de manera justa y ética. Se destaca la necesidad de un enfoque deliberativo y razonado al tomar decisiones éticas en entornos complejos y cambiantes.

## CONCLUSION

Pudimos conocer que el la profesión, no solo es un conjunto de actividades que el personal de enfermería ha sido capacitado, sino es una profesión muy humana dedicada a estar con su paciente y dar lo mejor de sí, ya que como el personal médico y de enfermería tiene el mismo objetivo que es el bienestar del paciente que en este caso sería usuario. Pusimos conocer que el personal de enfermería cuenta con un código de ética que lo restringe en muchos aspectos para mantener su majen de una persona profesional y no crear mal entendidos con el paciente, como por ejemplo no tener ningún tipo de relación con nuestra paciente, ser personas completamente confidenciales y pudimos ver un ejemplo muy claro sobre el VHI. Al igual pudimos ver cueles son los derechos de paciente s que siempre tener la atención del personal médico o de enfermería no primarle de este derecho que todas las personas lo tiene, y pudimos cuales zonas las cosas básicas que un paciente debe de tener para preservar la vida, y si algún personal de enfermería comete un error que al final puede ser considerado como negligencia el personal de enfermería en este caso sería el enfermero responsable, debe de hacerse responsable de sus actos. Si el paciente nos tiene la confianza de contarnos algunas de sus cosas privadas debemos de ser completamente confidenciales a menos que sean cosas que tengan que ver con reglas morales.